

FAYL-BILLOT

BUSSIÈRES-LES-BELMONT

J 117 10 décembre

Planter l'arbre de la laïcité : un geste symbolique

Mercredi 7 décembre, les élèves des écoles de Bussières ont planté l'arbre de la laïcité : un arbre aux mille écus ou ginkgo biloba, un arbre d'ornement très apprécié en automne pour son superbe feuillage jaune doré. Il est très rustique, peu exigeant et résistant : un arbre "en or".

C'est plus qu'un arbre qui a été planté, c'est tout un symbole. Bernard Frison, maire, après avoir salué les autorités présentes, exprimait son ressenti aux enseignants et parents d'élèves. «La laïcité est au cœur des débats. La vague d'attentats sans précédent que nous avons connue ces derniers mois met en évidence ce terme en insistant sur la définition d'impartialité ou de neutralité de l'Etat à l'égard des confessions religieuses. C'est sans doute avec plus de précision que vous vous êtes adressés à

vos élèves ces derniers temps car l'actualité ne manque pas de rappeler la laïcité dans tous les débats. L'important est de bien distinguer le domaine des croyances qui sont personnelles, et celui des connaissances qui sont communes et indispensables à tous. Alors certes, c'est une valeur à prendre en compte de nos jours, mais j'oserais insister sur les valeurs du patriotisme trop souvent ignorées : la liberté, l'égalité, la fraternité. Pourquoi un arbre, symbole du renouveau chaque année, surtout celui-là qui est prêt à affronter toutes les misères du monde puisqu'il a survécu à la bombe d'Hiroshima ? En tout cas je formulerai un vœu, puisque nous approchons de la nouvelle année : qu'il y ait encore assez d'élèves dans les années futures à l'école de Bussières pour contempler, admirer et aussi comprendre l'arbre de la laïcité.



Un ginkgo biloba a été planté par les élèves.